

El Bombazo

Editor
Roberto Mora

EL BOMBAZO
VALE ₡ 0.10
Suscripción mensual ₡ 0.50

AÑO 1 | San José, Costa Rica, Sábado 1º de Julio de 1939. | No. 6

El Trágico Duelo Entre Chico Paula y don Chale



En la mañana de hoy, en la famosa cuesta de Las Ciruelas, que queda llegando a Pavas, una especie de Bois de Bologneco, tuvo lugar el tremendo duelo entre don Chicopaula, q. e. p. d., y don Chale Lara, terrible campeón nacional de tiro al blanco.

No creemos necesario hacer la presentación de los interesados.

A don Chicopaula ustedes lo conocieron de sobra, pues era el mismo a quien tan torcida-

mente le fué en un viaje a Limón, pues lo "renunciaron" de tan mala manera que hasta la tierra protestó y nos sucedió aquel temblor que todavía nuestros "sabios" están discutiendo si fué volcánico o si fué espasmódico. Era el mismo que trajo al doctor Rencoret y mandó a Chile a Rojitas, el mismo que después se quejó de la forma en que lo despidió don León, con todo y su brochismo oficioso.

En cuanto a don Chale, es

más conocido que la ruda, desde aquellos tiempos felices de los Tinoco, en que chupaba del Erario que era un gusto. Tras algunos años de desgracia, cuando subió don León se hizo brocha y volvió a pegarse al presupuesto, peor que una garrapata. Primero lo matan que aflojar la teta.

Por los antecedentes tributarios conocidos, don Chico y don Chale se batieron. "Uno de los dos sobra en este mundo", le mandó a decir el pri-

mero al segundo. "Será usted, probablemente, mi amigo", le contestó don Chale. Y naturalmente, se concertó el desafío. Don Lilito Aguilar, persona siempre tan pulcra, fué encargado de conseguir el célebre Código del Honor del Marqués de Cabriñana, llamado también "Cien maneras de matar a un hombre". Parece que tras mucho sudar lo consiguió en la casa de don Manuel Castro Quesada, su buen amigo de

Pasa a la Pág. SIETE

EDITORIAL

La Unión de las Fuerzas DEMOCRATICAS

Las fuerzas democráticas del país, atendiendo al fin la indicación dada por el Lic. don Ricardo Jiménez, han dispuesto unirse para luchar por nuestras instituciones tradicionales, amenazadas por el continuismo y la reacción que encarna el partido oficial. Los diferentes grupos que integran la masa del pueblo costarricense han resuelto juntarse en una verdadera concentración nacional, capaz de enfrentarse a los que quieren adueñarse del poder, sin programa y sin ideales, y capaz también de hacerse respetar por los que tienen en sus manos la fuerza.

Paso acertado es este, a pesar de que el partido oficial nacido y protegido por los elementos que gobiernan, pretenda desnaturalizarlo dándole tintes que no tiene. Porque es sabido, puesto que se ha dicho y repetido en todos los tonos, que la nueva agrupación no significa el triunfo de determinada ideología extremista, sino al contrario, es la expresión más pura del sentir de la ciudadanía, que no encontrando en el candidato oficial los atributos y méritos indispensables para ejercer con propiedad la jefatura del Estado, está lista para presentar batalla en defensa de los postulados de la democracia y de la libertad, y con ese fin se organiza en forma amplia, llamando a filas a todos aquellos que no se han doblegado, que no se han sometido, que son libres y quieren seguir siendo libres. Esta concentración nacional albergará en su seno a los costarricenses de verdad, a los que desean que Costa Rica siga siendo la misma de siempre y no un feudo de propiedad particular que los mandatarios puedan transferir a su antojo a manos de aquellos que sólo tienen como credencial su sumisión incondicional al Poder.

Nosotros, que somos también libres y rebeldes a toda imposición; que amamos a nuestra Patria y a nuestras tradiciones, saludamos con entusiasmo esta unión, que hará posible nuestro triunfo, el triunfo del pueblo, y proclamamos la verdad de la hora, que es nuestro evangelio: la alianza democrática no es un partido extremista, sino un partido de genuinos costarricenses, dispuesto a participar con todo entusiasmo en la cruzada que se ha iniciado para salvar los destinos de Costa Rica.

Café "MOKA"

Usted no es un buen costarricense si no consume el exquisito café que se expende bajo el significativo nombre de

CAFE MOKA

Calidad y sólo calidad

Teléfono 2314 - San José - Apartado 714

FLORENTINO CASTRO e HIJOS

Vivan los Carniceros!

Los carniceros están de fiesta, porque han sentenciado a muerte a don Poncho Acosta, que es más moreno que una tinaja pasada de fuego. Don Abelardo Cantillo, el Cholo Montero, Julián Ramírez, Chiseta, y un montón de colegas más, han hecho un burumbum en contra del señor Ministro, que a estas horas no se sabe cómo va a salir Hilda del atoyadero. (Conste que esta última frase es de don David Artavia, hermano de don Rómulo). Y adelante con los faroles.

Los carniceros declaran a un redactor de EL BOMBAZO, que si siguen en los puestos don Rivera y don Hütt, no volverán a vender más carne de res, sólo de caballo. Además, o ahorcan a estos buenos muchachos, o los degüellan en menos de un minuto, junto con don Poncho. Bueno que la cosa se pone futura para estos humildes niños. ¿Cuálquiera se le opone a un carnicero? Bueno que nosotros

preferimos dormir cien noches seguidas en compañía de don Miguel Abarca y don Beltrán Cortés, que hacerles frente a estos señores de puñal en mano.

Mientras pasa esa tormenta, nosotros nos vamos para Ojo de Agua, en compañía de don Claudio Cortés, a dejar "los malos humores", en las fuentes cristalina de una poza que hay allí. Y no volveremos por estos lares, hasta que pase la segunda matanza de San Bartolomé. Advertimos que nos vamos confesados con el señor Obispo, por si acaso llega la revoluta hasta esa morada coralina.

Ya nos estamos aprendiendo unos versos que cantan a menudo don León y Lolito Calderón:

Ahora seremos felices,
ahora podemos cantar,
aquella canción que dice;
Venite Poncho pa'ca.

EL BOMBAZO

Todo lo relacionado con la distribución, pregón y suscripción, entenderse con Francisco Acuña en la administración de "La Tribuna". Tel. 2134.

Refranes de actualidad



A río revuelto... (Original de don Everardo Gómez).

LEON ROJAS G. Sucs.

TALLER MECANICO Y FUNDICION

Teléfono No. 2526 — Calle 1.ª y Avenida 18

SAN JOSE, COSTA RICA

AMERICA CENTRAL

Se hacen cálculos y presupuestos para montajes de maquinarias agrícolas e industriales en general. Trabajo esmerado y de alta precisión

DIRIGE:
Panino Paniagua
—y—
PINOCHET

El Burumbun

UNICO DIARIO DEL MUNDO QUE SALE UNA VEZ POR SEMANA

Colaborador Poético
Sir James C. Fennet
Radio Record and
Company Limited

EN LA TRIBUTACION DIRECTA SE ACEPTAN PAGARES A CIEN AÑOS VISTA Y SE ALQUILA DINERO ACOGIDOS A LA MORATORIA de los SIGLOS

Un día de estos en que por fuerza teníamos que llenar nuestro periódico, con las noticias más encumbradas de la semana, resolvimos hacer una visita de cortesía a los estimados amigos don Carlos Lara y don Jorge Aragón, que son los jefes de la Tributación Directa; o algo así como el general Monge dueño del Bella Vista. Es decir, "amos y señores de una dependencia oficial", que no sueltan ni si se les toque fagina. Eran próximamente las cuatro y media de la mañana, cuando penetramos en un despacho, todo lleno de luces azules. Nuestro compañero don Miguel Abarca, se asustó hondamente, cuando lo internamos hasta el fondo del salón. Y la verdad era que no comprendía, el por qué de tanta luz, en un lugar tan "oscuro", porque hay que advertir, que al subir las gradas, nos caímos más de tres veces, por la falta de claridad.

Permanecimos sentados por espacio de una media hora, en espera de la llegada de alguna persona que nos diera detalles del burumbun que ha levantado don Rafael Angel Rojas, el "coco" de los abogados valientes que pisan el suelo jo-

sefino. Y ya aclarando el día, asomó su cara fresca de "hombre bien dormido" don Carlos Lara, que es más trabajador que don Ricardo Castro Béché.

¡Hola don Chale, cómo le vá!

Le presento a nuestro compañero don Miguel Abarca por si tiene algún mazo que le pueda regalar. Este hombre es monomaniático, y su debilidad son los mazos.

—Qué tal señores, siéntense.

—Se les ofrecía alguna cosa...?

Pues por el momento sólo una don Chale.

—Cuál será esa una...?

Pues que don Miguel trae un pagaré para ver si le puede pagar a la Tributación, algo de lo que adeuda por el impuesto de los huevos.

—Así es la cosa...?

—Muy bien señores, tendré mucho gusto en dejarlos satisfechos.

—Firmen aquí.

—Ahora llévense este papecito para donde don Jorge Hine, y la "cosa" está completamente arreglada a satisfacción de todos.

Bueno don Chale —interrogamos— ya con esto dejarán

TODO LO QUE UD. NECESITE PARA SUS FIESTAS
COMO
MESAS, SILLAS, CRISTALERIA, LOZA, ETC.
lo consigue en alquiler en el
CENTRO COMERCIAL
ALMACEN
TOMAS FERNANDEZ
SAN JOSE DE COSTA RICA
Apartado 614 — Teléfono 2198

de molestar a don Miguel por ese impuesto...?

—Ya lo creo, mis queridos amigos. Aquí en nuestra tierra, todo se puede arreglar "entre ticos" sin necesidad de recurrir a La Liga de las Naciones. No hay derecho para ponerle "perros" a todas las cosas, si con un poco de diplomacia pueden arreglarse.

Y ya para despedirnos, le soltamos a nuestro interrogador, la última y más peleaguda de las preguntas.

Don Carlos —le decimos—, hay suelto por estas calles de Dios, un hombrecito bajito, morenito, y un poco valientico, que responde al apellido de Rojas y que está propuesto a mandarlo a usted en avión donde su amigo el general Somoza, sino aclara ese enredo de papeles que hay en su despacho.

¿Qué dice don Chale, sobre las debilidades de ese "nene"...?

—Vea señor; este conato de hombre se ha figurado que nosotros estamos aquí para verle la cara a los que llegan, sin

que podamos resolverle sus quejas, sus dolores, y sus tragedias. Nó, y mil veces nó. Si don León nos tiene en una de las más trabajadoras y delicadas dependencias, es porque nos conoce desde chiquillos; sabe lo cumplidos que somos, y en esto está en lo cierto el señor Presidente. Persona que llega a nuestras manos, es persona que resuelve sus problemas, aunque se trate de la infidelidad de su esposa. Al señor Rojas lo que le sucede es que ha venido de Chile, lleno de ínfulas, y quiere agarrarnos a nosotros como puente, para subirse a nuestros puestos. No señor. Allí si que no. Lástima grande fué que este señor regresara después del terremoto de Chile, porque mejor le hubiera caído nada más que una catedral encima, y así estaría asando elotes en mejor compañía.

—Lo que sucede aquí, es que Jorge —en un acto de debilidad sentimental—, le aceptó unos pagares a Canducho Gu-

Pasa a la Pág. CINCO

SASTRERIA

LA ULTIMA MODA

Líneas de arte perfectos, y una confección esmerada son las características que distinguen los trajes de

LA ULTIMA MODA

De HAROLD NICHOLAS

Ordene su vestido a esta su casa, que interpreta los más avanzados estilos de MODA

VESTIDOS AL CONTADO O A PLAZOS

Teléfono 4777 - Apartado 252

Frente al Palacio de Justicia San José, Costa Rica

Auto Transportes "IRAZU"

Para viajar confortablemente a la ciudad de Cartago, Hágalo en las elegantes cazadoras que efectúan el servicio cada 20 minutos, saliendo de la Estación "Chevrolet" 50 vs. al Oeste de la Imprenta Nacional.

RAPIDEZ, SEGURIDAD Y ECONOMIA

¿QUE HAY de la --- Lotería de PANAMA?

En nuestro país suceden las mismas cosas que en la República de Andorra. Grita usted por algo, y le salen un millón de contendientes dispuestos a machetearlo cuando menos. Con parte en el entierro o sin parte, usted encuentra en menos de un minuto, ese número de contrincantes. Así pasa con lo de la lotería de Panamá. Nuestro colega don Pío Luis Acuña, jefe y director del brochismo nacional, la emprende contra los traficantes de "lotería clandestina", y ya nos tiene a nosotros criticándolo por su actitud un tanto "patriótica". Y es que en este "afer", no están todos los que son, ni son todos los que están. Por ejemplo, usted se para en el Parque Central, y llega un señor Rivera camprubísibaja, en compañía del Director de "La Semana Cómica", y le venden cuarenta mil colones en Lotería de Panamá. Pero en frente de usted hay un detective y un policía que le preguntan:

Por qué tanta plata en media calle...?

Porque este es el lugar más solo en donde podemos hacer negocio. Nosotros estamos jugando al solitario con estos billetes, y si ustedes tienen alguna duda, tómen estos dos reales, y se van a tirar un café donde el Cuba Odio, que queda hay en frente. Y los buenos servidores del Estado, salen corriendo con los chuminos en la mano, alegres y felices de poder tomar café. Y ya tenemos nosotros para rato con ese reguero de "tentaciones de la suerte" bailando su danza macabra, en medio de

las calles solitarias de nuestra ciudad. Ni hay gentes que compren ni hay gendarmes que ayuden a vender. Total, un "mal negocio" para dicho señor, que tiene un apellido más largo que ir de rodillas a Santo Cristo.

Pero el señor Presidente lleno de ira, grita:

—Metan a la cárcel a esos hombres que están haciéndole estorsión a la Junta de Caridad...?

Y ni una ave volaba, ni oía-se el rumor.

Ahora bien, señores: ¿saben ustedes quién importa esa lotería...?

Y ahora que no pecamos, lo vamos a decir.

Esta lotería viene a veces por radio. Otras, viene en paquetes con dirección a "La Semana Cómica". Nada menos que en uno de los últimos números de ese rotativo, se publicó el clisé de un billete de esa mercadería prohibida, tan prohibida como la manzana de Eva. Visto por detrás, dice así: "le mando esos paquetes postales, para que haga una colección de trucos". (f.) Enrique Arosemena Fonseca. Claro que don Pío Luis se alegró mucho, por el buen material que le venía del exterior. Y cuál sería su desilusión, cuando abriendo los paquetes se encontró con un fajo de billetes más aplanchados que el cuello de un señor Ministro. Recibir la "broma" y denunciarla el muy indiscreto, fue una. No se puede con este muchacho.

Y así es Costa Rica. Grande. Bella. Hermosa como una odalisca hecha carne. Tentado-

1 LLAVIN MINUTO COLON

CERRAJERIA MODERNA

75 varas Sur de la Iglesia del Carmen

Teléfono 2289

Apartado 1456

—:—
RICARDO ROJAS T.

El Susto que se Llevó DON CARLOS LUIS

Don Carlos Luis Jiménez es más conocido que la yuca que siembra don Lilo Rohrmoser allá en el Cacao de Alajuela. Por eso podemos decir, que es más popular que la "yuca" de don Lilo. Pues bien señores, el día que le "tembló duro" a don

ra como una sopa de pan para un viejo sin dientes. Coqueta como una viuda de 42 abriles. Provocadora como un billete de a cien, guindando de la bolsa de un borracho. Enigmática como la situación de don Jorge Aragón. Democrática como Alemania. Y brava chico, brava como la frente de don León.

Oh, hermosa Costa Rica!

Cuántos crímenes se cometen en tu nombre...!

Chico Paula, llegó don Carlos Luis al ministerio de Gobernación, y al subir la escalera para llegar hasta el despacho del Concho Vindas, se encontró inesperadamente con un amigo quien le dice lo siguiente:

—Ve Carlos Luis— ¿sabés quien será el próximo ministro de hacienda...?

—Pues no tengo ni la menor idea de quien pueda ser

—Figúrate que vengo de hablar con don Luis Fernández y acabo de saber que hay solo 2 candidatos para este puesto. Vos y don Eve.

Por supuesto don Carlos Luis tomó la broma en serio, y salió corriendo asustado. Y fue tan grande la emoción, que todavía un día de estos estaba agitado, como quien se le quiere salir el corazón.

En el otro meneón los nombramos don Carlos, aquí es cuestión de esperar.

Ríase si le da la gana

¿Ustedes conocen al cubiche Odio...?

Pues sino lo conocen se lo vamos a presentar.

Haber chico, empújate un chile macanudo...

—Oye compadre, ¿Tú ha estado alguna ve en la Habana...?

No hombre, nunca.

—Pue e que llega a la Habana no sale nunca de allí.

¿Por qué cubita...?

—Porque po delante lo agarrá la mujer, y po detrás lo hombre.

VERDADERO BARATILLO

LUNAS - ESPEJOS - CUADROS Y MARCOS

DONDE "LLERANDI"

Esquina diagonal a la Biblioteca Nacional.

TELEFONO

Compre ahora a precios baratísimos.
El mejor y más grande surtido de estos artículos.
Para Cuadros, Espejos y Marcos, Llerandi y nada más.

4688

(No equivoque la dirección)

CAMPO PAGADO

LOS TERRATENIENTES DE QUEBRADA AZUL EN SAN PABLO DE TURRUBARES SE DIRIGEN AL SR. PRESIDENTE

Desde hace más de tres años han estado luchando los terratenientes de Quebrada Azul en San Pablo de Turrubares, porque se les arregle su anómala situación, en cuanto a la división de sus parcelas, y a estas horas sólo promesas siguen recibiendo como contestación a sus demandas. Y ha llegado un momento tan difícil para esos habitantes, que ya es insostenible debido a la intransigencia de "algunos vivos" que quieren hacer nuevas reparticiones, sin tomar en cuenta la cantidad de fuerzas que han gastado desbastando las cerradas montañas que recibieron teniendo hoy en día sus casas de habitación, y una buena cantidad de tierra lista para cultivar sus productos de más necesidad.

En estos días llegó hasta esta ciudad, un buen vecino de esos apartados lugares, a pie, con las ropas andrajosas, a protestar del atropello de que se le quiere hacer objeto, y cuando conversaba con un diputado que conoce esa situación, lo único que le dijo fué lo siguiente: —Póngale un telegrama al señor Presidente en términos duros, para ver si es posible que se les oiga.

Pero la verdad clara y desnuda, es que tanto el señor Ministro, así como don León, siguen haciendo promesas, a una situación caótica que existe de hecho y derecho y que es un deber del señor Presidente, ponerle fin, para evitar consecuencias que podrían tener fatales resultados. Arreglar de un modo práctico estas divergencias, es hacer obra de buen gobierno, pues todos los costarricenses necesitan de la mano piadosa del Jefe del Estado, cuando obligados por una fuerza mayor —la pobreza— no les queda más recursos que ampararse a los favores que el Estado les concede, dándoles tierras para que se ganen el pan nuestro de cada día, con el sudor de sus frentes.

La queja de esos pobladores es la siguiente: hace algunos días llegó por esos lugares, un señor Ingeniero, a trazas los lotes ya marcados, y no tuvo empacho ninguno en hacer de las líneas establecidas, un completo desbarajuste, y hubo un momento en que dejó mutilada una propiedad sembrada de maíz, y que pertenecía a un hombre que tenía todo derecho, porque la tierra es del que la siembra, y más como en el caso presente, en que el Gobierno le había señalado su parcela. Y este señor Ingeniero puso a pelearse a los latifundistas, por no llevar una medida de acuerdo con los señalamientos ya establecidos. También ha sido un dolor de cabeza el asunto del agua, que no obstante tener buen derecho a ella, tienen que estar pagando, por sencilla razón de no estar bien distribuidos los servicios.

Y para terminar, dicen esos vecinos que le ruegan encarecidamente al señor Ministro de Fomento y Agricultura, así como al señor Presidente, que les arreglen esa situación, para poder vivir en paz, y dedicados por entero a sus trabajos.

Hacemos públicas estas manifestaciones, esperando que esos habitantes sean oídos, en sus muy justas peticiones.

Mueblería y Tapicería

SAENZ

Toda clase de trabajos en el ramo.
GARANTIA, ESMERO, PRONTITUD
50 varas al Norte Botica LA DOLOROSA

EMANUEL MORA GARRO

Fabricante de toda clase de instrumentos de cuerda.

250 varas al Sur de la Catedral

EN LA TRIBUTACION...

Viene de la Pág. TRES

tiérrez, en pago de algunos impuestos, que dicho señor no podía pagar por lo pobrecito que está. Pero en el fondo no hay ningún enredo. Hemos obrado con nuestra honradez característica, y no será precisamente la miniatura esa, la que nos quite el sueño.

—Replto y vuelvo repetir, que lo que le sucede a ese bicho

es que vino con el Chile parado y se creó un redentor dispuesto a sacrificarnos. Pero que no haga castillos en el aire, porque dentro de muy pocos días aclararemos esta nuestra actuación, clara, pura, y diáfana, como las aguas cristalinas de nuestros arroyos.

Muy bien don Carlos. Y para que le sepa mejor ese líquido perlático, le regalamos de nuestra cuenta un jamón.

FERNANDO ZUÑIGA

con 12 años de práctica le deja su sombrero como nuevo por un precio módico.

Frente a Paquetes Postales

¿QUE PASA SEÑOR?



POLICIA: Viene usted de La Tributación Directa...?

—Desgraciadamente, señor policía.

—Entonces sígame, porque tengo orden de don Rafael Angel Rojas de detenerlo.

HA LLEGADO UNA NUEVA REMESA A

LA GLORIA

(LA TIENDA DE MODA)

de SOMBRILLAS, PARAGUAS, CAPAS Y GABARDINAS
de la más alta calidad y a precios sumamente rebajados.

E. CRESPO y Cia.

La llegada al país del Dr. VARGAS ha encendido en las pampas guanacastecas la hoguera sublime de la esperanza

Ha llegado al país procedente de los Estados Unidos a donde fuera en vía de reestablecer su salud, el más valiente líder de los guanacastecos que han producido aquellas pampas, a través de su historial político. Y no lo vamos a presentar al público costarricense que le conoce como a uno de sus mejores defensores de sus prácticas democráticas, tan estropeadas en estos momentos de "cinismo cziollo", que tan mansamente alumbraba en las esferas oficiales. Ha sido el doctor Vargas, el único hombre que ha levantado su voz fuerte de su curul dipudtil, en defensa de los "intereses pamperos" que siempre han sido pisoteados por los q' en un momento de suerte, han llegado a sentirse tranquilos en el mismo banquillo que ocupa este caudillo. Nunca en la vida sencilla de aquellos labriegos morenos, curtidos por el sol, había nacido un renacimiento tan fuerte en sus prácticas civiles, como lo sienten en estos momentos, a la par de un hombre que ha sufrido todos los vejámenes, todas las intrigas, todas las humillaciones, de que se puede ser objeto.

Fué el doctor Vargas, el hombre que dió el grito de alerta,

que cundió de rancho en rancho, de corral en corral, de corazón en corazón, y que ha tocado también a todas las personas humildes de nuestra patria. Por que muy justo es confesarlo: No hay lugar ni rincón escondido de nuestra meseta tropical, donde no se haya escuchado ese grito furtivo, lleno de patriotismo, lleno de fe, lleno de sabor varonil.

Ya lo tenemos de nuevo bajo nuestro cielo azul. Ya lo tenemos de nuevo ante nuestra cámara de representantes, listo para poner su talento y su virilidad, al servicio de los ticos, pero de los ticos humildes que no pueden ser comprendidos por las clases burguesas, ni por el patrón desmedido en sus groserías concentradas. Tócale a este joven pálido de melena alborotada, como el incorrutable de Robespierre, enfrentarse a una situación oligárquica, establecida al amparo de un despotismo político, que ha nacido cobijado por un partido instruido en la obediencia incolora, de un amo que no manda, porque no puede mandar. Porque para mandar hay que tener talento, práctica en los manejos de los negocios del Estado, y ante todo, opinión señores, opinión. Y pe-

caríamos de palaciegos, si creyéramos lo contrario, en un hombre que está creído de su personalidad, sin fijarse que es solo el maniquí de un grupo de vivos, que defienden el ideal del estómago, sin poder acordarse, que ante todo, y primero que todo, están los sagrados intereses de nuestra querida, tiquicia debilitada e inverbe.

Y será el doctor Vargas, el hombre llamado a ponerle fre-

no a este tropel de vivos, que prefieren llenar primero su estómago antes que fijarse que han nacido hombres para defender a su madre de todos los tiempos y épocas, a Costa Rica, la madre sagrada que ha pagado los dolores de ese parto, con el dinero más caro, con lo que no se puede pagar en oro, con la moneda de la VERGÜENZA.

Tío Coronel.

TEATRO TRIBUTARIO

Re-estreno de la cinta más discutida de los tiempos modernos.

DOS CADETES

Por los ídolos de la Pantalla; don Chale Lara y don Jeorgino Aragón.

PERFIDIA

Por el más mecatudo artista del cine parlante, educado en la Escuela Dramática del Derecho, don Rafael Angel Rojas.

Teatro AMOR AL VIENTO

LOS TEJANOS

Improvisada comparsa de títeres humanos, en la que figuran todo lo más graneado de la "chusma" criolla, al calor del bacalao calderonista.

TEATRO NACIONAL

Gigantesco estreno:

Una película de emoción sentimental, que ha hecho llorar a más de un millón de niños huérfanos.

PARA VIAJES ESPECIALES
PREFIERA A LAS ELEGANTES CAZADORAS
NUMEROS 213 y 164
EN LA ESTACION CHEVROLET
Seguridad, Eficiencia, Economía, Confort y Lujo

GONZALO DIAZ
PROPIETARIO

TELEFONO 2052

CARTAGO TEL. 136

KOLA ANCLA

EL PODEROSO
reconstituyente del sistema nervioso

KOLA "ANCLA"
la inseparable amiga del Profesional y del Estudiante

KOLA "ANCLA"
devuelve las fuerzas perdidas. Exija la marca "ANCLA" como garantía de legitimidad.

EL TRAGICO DUELO...

Viene de la pág. UNO —
los tiempos del Bellavistazo, en cuyos días se entretenía en leerlo con Amadeo Vargas. Una vez estudiado el caso se encontró que no había más remedio oque liquidar el asunto a tiros, como si se tratara del Yunque Zelaya, que para esto es tilinte, o de don León, que tiene la mala costumbre de disparar sobre los periodistas allá por el Alto de Ochomogo.

Arreglado el desafío, escogidas las pistolas y señalado el campo, se avisó a la policía, como es de costumbre en todo duelo de primera categoría, así como a los repórters gráficos de los periódicos. Don José Albertazzi, padrino de don Chale, se llevó unas "medias" de ron, para hacer entrar en calor a los batientes y que no fueran a aflojarse a última hora. Pero según parece después no aparecieron, y se sospecha, por el aroma que don José despedía, que se las embrocó él del susto. Al fin y al cabo, siendo un poeta tan delicado, no está acostumbrado a ver correr la sangre. Como padrino de don Chico actuó Lilito, su grande y fiel amigo, y como juez del torneo fué escogido el doctor don Lolito Calderón Guardia, persona encumbrada, Presidente del Congreso, Jefe del Partido Republicano oficial, candidato del mismo, presunto heredero del trono si la cosa no se pone fea, y la venada no resulta careta, y el tiro no sale por la culata, y no hay reelección. Nadie con más autoridad para hacer de juez, pues ya se sabe que el doctor es tan ecuanime que siempre se abstiene de dar opiniones, para no ofender a sus amigos que sostienen una particular. Así queda bien con todos y pasa por hombre importante.

Pues resultó que a pesar de los avisos dados a la policía ésta no llegó oportunamente, con lo cual sólo prueba que es fiel a sus tradiciones, y el duelo tuvo que efectuarse. Momentos antes de que el referée diera la voz de fuego se quiso que cada uno expresara algunas palabras. A don Lilito se le rogó que no echara discursos de esos de Castelar que se aprende de memoria. Unos vecinos recogieron esas palabras, que fueron las siguientes:

Don Chicopaula: Qué es la vida? Por perdida ya la di, cuando el yugo del esclavo como un bravo sacudí. O don Chale se rinde o aquí nos morimos los dos...

Don Chale: Don Chico entró a la Tributación un día, pero la Tributación no entró en él, por dicha, porque si no, qué hacemos Jorge y yo? La verdad, no hay derecho. Nosotros no nos rendimos fácilmente: defenderemos nuestra posición a sangre y fuego. Por más ROJAS que se pongan las cosas!

El doctor Calderón Guardia: En vez de curarlos, me toca darles las armas. Ustedes perdonarán, pero ya saben que siempre estoy desempeñando papeles que no me corresponden.

Don José Espiritu...oso Albertazzi: Paso...

Don Lilito: Amigos míos muy estimados, apreciables caballeros. No temáis: recordad a los clásicos, y decir también "Al campo, don Nuño voy..." Ahora, que espero en Dios que la sangre no llegue al río y que la cosa se arregle como es costumbre entre los ticos. Al respecto me han dicho de un lugar en donde se come y bebe muy bien, y no creo que por cuestiones de más o menos, y sobre todo en materia tan ingrata como la de la tributación, ha de pasar nada. Y no olviden que tenemos como invitado de honor a don León. Reconciliense, pues, que así me edarán oportunidad de preparar un buen discurso acerca de la nunca desmentida fraternidad tica.

Después de estas frases, y viendo que ninguno de los contendientes quería reconciliarse, don Lolito se persignó y dijo con voz temblorosa: Alea jacta est! La suerte está echada. A batirse, muchachos. Apunten, que a la voz de tres tendrán que disparar...

Fueron segundos de honda inquietud. Don Lolito pensó en lo horrible de la tragedia, y tuvo algunas ideas para utilizarlas en un próximo discurso. Don José, eructó tres veces, como acostumbra. Y por fin el doctor dió la voz fatal. Santo Dios! Qué estruendo! Parecía el juicio final. No quedó gallina en un kilómetro a la

SUN-KLEAN

EL MEJOR Y MAS MODERNO

INSECTICIDA

latas de un galón

PRECIOS ESPECIALES EN EL

ALMACEN

ESCARRE y CARTIN

TEL. 4754. — Contiguo a la Plaza Central de Camiones

Un Cuadro de Honor

Nuestro periódico ha recibido la insinuación de algunos venezolanos residentes en Maracaibo, para que publiquemos en cuadro de honor, el sinnúmero de fechorías cometidas por un destacado hombre político radicado en nuestro país.

"La sangre derramada por extintos patriotas caídos a mansalva, por un régimen homicida que por dicha ha fenecido, reclaman la acción de la justicia, y nosotros, náufragos vivientes de esa gran tragedia nos proponemos hacer todo lo que esté a nuestro alcance para reclamar la justicia de este mundo, ya que no sabemos lo que en el otro les corresponda".

Esto dicen nuestros informantes; y nosotros no tenemos inconveniente en darles cabida a esas justas aclamaciones, siempre y cuando tengamos a mano documentos que prueben la realidad.

Para cuando llegue el momento, prometemos a nuestros lectores, una sensacional información, que le dirá al país tranquilo y pacífico de Costa Rica, la clase de "bichos" que abriga bajo el cielo azul de su pabellón.

TANGO MATRIMONIAL

Pero una noche de Reyes, cuando a mi hogar regresaba, comprobé que me engañaba con el amigo más fiel...

¡No diga!

MANTEQUILLA

De las mejores marcas y servida a domicilio.

PIDALA AL TELEFONO 4896

No importa el lugar donde usted viva.

redonda que no saliera volando arrepenido de lo actuado. En eso llegó Raúl Pacheco con treita gendarmes, de esas de chapa nueva, y los arrestó a todos, menos a Lolito por ser "inmune" Don José tuvo tiempo de refrescarse un poco, y al ver los gélidos despojos de don Chico en el suelo le espetó este poema, como último adiós:

"No son muertos los que en dulce calma de paz eterna con placer disfrutan: peor están aquellos que TRIBUTAN y no puede rescatar un pagaré!"

Qué hacer? Lilito se desmayó. El doctor Calderón le puso una compresa de gasa mojada en un asiento de ron que dejó el poeta, y don Chale se hincó a rezar, enteramente

COCINAS ELECTRICAS

"VOLTA"

Construidas por expertos.

PRECIOS LOS MAS BAJOS

PIDA UNA DEMOSTRACION

125 varas Sur de Catedral. — Teléfono 4940

¡Abajo los Brochas!

Teodulo, el hombre de la gurbicilla que tanto los diputados como todos los mortales tenemos por imprescindible, lo encontramos barriendo su heredad. Porque nadie duda que el Congreso es de Teodulo. El mangonea allí y si no fuera porque no ha querido, presidiría las sesiones.



Para sus fotos . . .
A G F A

Distribuidor

FOTO JIMENEZ

Ap. 609 - Tel. 3521

Víctor M. Jiménez

PARE LA OREJA



¿Quiere estar bien con el gobierno . . . ?

Pare la oreja, y luego se presenta al ministerio de Gobernación y lo condecoran.

Imprenta "LA TRIBUNA"

Nosotros quisimos hacerle un reportaje. Teodulo comenzó por excusarse. Odia la publicidad y no gusta dar declaraciones a los periodistas si no es por escrito, con testigos y fiador. El dice que la costumbre es ley, y por eso cuando quiere referirse a un alto asunto en discusión, toma el escobón y barre con todo y brochas. Para algo él es el emperador del patio de los padres de la patria. Y guáy del que con él se meta: tiene abogados, médicos y colegas banqueros que salgan en su defensa. Cuando Teodulo habla es como un BOMBAZO en plena avenida central. Se le oye y se le recibe inmediatamente, y no hay discusión.

Teodulo quiso posar para

HIERRO ANGULO de 1½ - 1¼ y 1"
Palas, Carrileras, Carbón, Coke etc. etc.
SE VENDE A PRECIO DE SITUACION
Depósito de Materiales. - Teléfono 4709

VIVA LA PEPA!!

En nuestro mercado de viveres se encuentran chayotes de todo tamaño y valor. Los hay rajados con la pepa afuera, y los hay con la pepa comenzando a ver este mundo ingrato.

Una señora morena seguramente guanacasteca, vive arrellenada a la orilla de un montón de esa mercadería, no recomendada para menores porque se orinan en la cama, dispuesta a venderle un chayote con la pepa afuera, al primer

viejo que se le presente, aunque padezca del estómago. Nosotros nos presentamos en compañía de nuestra secretaria — que un poco falta de ropas causaba la admiración de le mercaderes. La niña se agachó para revisar los chayotes, en la esperanza de escoger el más sazón, y cogiendo uno que le gustaba, la dijo a la señora:
—Cuánto vale este . . . ?
—Solamente un diez para usted.

—Bueno, me lo llevo.

Y cuando ya sacábamos el níquel para satisfacer el capricho de nuestra empleada, pasó en esos momentos Toño Zelaya, y después de haberse quedado azorado de mirar aquella linda mujer, exclamó:

—Qué pepa más grande tiene esa ch . . . yota?

¡Viva la pepa!

UN CHILE DE PARRITA

Desde Parrita nos manda Burumbum este chile:

Llegó donde el Dr. Gamboo un macho y le dijo:

—Doctor, mi sentirse muy mal. Mi tener Siratogo . . .

—Hombre, no puede ser, dijo el Doctor extrañado. Si esa es una enfermedad del banano . . .

—Eso mismo, Doctor, eso mismo!

nuestro diario semanal, cuando le oíamos decir a pleno pulmón: ¡Abajo los brochas!

FOTO PACHECO

Ordene sus trabajos a este taller que se lo hacemos inmediatamente.

La más lujosa galería de arte que hay en el país.
COSTADO SUR DE LA CATEDRAL.

UNION FERRETERA COSTARRICENSE

Ofrece a Ud. los nuevos artículos que acaba de recibir, a los más bajos precios de plaza

Inodoros estilo moderno, Picadoras de Pasto para mano y fuerza motriz, transmisión de acero sierra cinta marca SANDWICK (suecas), Trapiches y Pailas marca BUFFALO de acero forjado, en todo tamaño.

TELEFONO 2661 — Frente Plazoleta del Pacífico